

## Museo exhibe plata ceremonial y comercial India



*Banda de cabeza de plata utilizada como base de atuendo de cabeza indio en el siglo XIX.*

El Real Museo de Ontario de Toronto exhibirá hasta el 17 de enero una selección de más de 300 piezas de plata ornamental y comercial indias, creadas en los siglos XVIII y XIX.

*Cadena del Convenio: Plata Ceremonial y Comercial India*, producido y circulado por el Museo Nacional del Hombre de Ottawa, incluye un total de más de 140 artículos prestados por el Museo Real de Ontario, así como obras de otras 22 instituciones de Canadá, Estados Unidos y Gran Bretaña. Es la primera vez que muchas de estas piezas se muestran en una exposición importante de plata comercial.

### Acuerdos comerciales sellados

El título, *De Cadena de Convenio*, fue elegido para simbolizar las primitivas alianzas euroindias de América del Norte. Inicialmente, los europeos ofrecieron los ornamentos de plata a los indios para sellar acuerdos entre ambas partes.

Más tarde se ofrecieron a los indios artículos de plata o "chucherías" como preferían llamarlos los mercaderes a cambio de sus pieles. Los indios del este de América del Norte mostraron su preferencia por los artículos de plata sobre los de bronce e incluso los de oro en sus iniciales contactos con los europeos. Las medallas de plata eran mucho más codiciadas que las de cualquier otro metal y pronto se convirtieron en un importante útil para cementar las alianzas entre los británicos

y los iroqueses contra sus enemigos tradicionales, los franceses, hurones y algonquinos. La mayoría de los primitivos ornamentos de plata presentados a los indios estaban hechos en Europa, particularmente en Londres y Birmingham. Inicialmente, estos se utilizaron para persuadir a una tribu particular para comerciar exclusivamente con un mercader. Sin embargo, pasando el tiempo, se convirtieron simplemente en otro artículo de comercio.

La demanda de tales piezas ascendió dramáticamente, dando como resultado el establecimiento de platerías coloniales en Filadelfia, Quebec y, especialmente, en Montreal, donde se producían anualmente cientos de piezas para los mercaderes de pieles que se dirigían a las regiones del oeste.

### Proporción en información histórica

En esta exhibición se muestran medallas decorativas, brazaletes, gorgueras, bandas, cruces y broches de plata. Las piezas varían de tamaño desde una espectacular cobertura de cuna de 30.5 cms. a diminutos aretes de 2.5 cms. Hechos por joyeros y plateros europeos y norteamericanos, los objetos de plata no solamente tienen un diseño atractivo, sino que también proporcionan una valiosísima documentación histórica sobre el mercado de pieles y las personas implicadas en él. Algunos están grabados con los nombres de los jefes indios; una bella concha y gorguera de

plata de la colección del museo lleva las iniciales de Joseph Brant, el famoso líder Mohawk, reconocido por su ayuda a las fuerzas británicas durante la Revolución Americana.

Además, se muestran 40 ilustraciones de indios portando la plata comercial y ceremonial y dos maniqués vestidos con trajes del siglo XIX de la región de los Grandes Lagos y, adornados con ornamentos de plata. Contrastando lo viejo con lo nuevo hay una selección de artículos de plata diseñados por plateros iroqueses contemporáneos.

La exhibición está suplementada por una exposición permanente de plata canadiense primitiva del Museo. Después de su estancia en el Museo, la exhibición circulará por otros museos de Canadá y los Estados Unidos, bajo los auspicios del Museo Nacional del Hombre.

## Acuerdo de ayuda a la India

Canadá y la India han firmado tres acuerdos por los que se concederán 125 millones de dólares de ayuda al desarrollo a la India. Los acuerdos fueron firmados en Nueva Delhi por Marcel Massé, presidente de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional y Shri R.N. Malhotra, Secretario Indio del Ministerio de Asuntos Económicos.

El primero de los tres acuerdos fue un préstamo de 50 millones de dólares para ayudar a la Corporación India de Desarrollo y Refinanciación Agrícola (ARDC) a ampliar su cobertura de préstamos institucionales en zonas rurales. Los fondos que se desembolsarán de 1981 a 1984, beneficiarán directamente a agricultores pequeños y marginados. El préstamo representa la cuarta contribución importante de Canadá a la ARDC.

El segundo acuerdo fue una línea de crédito de \$45 millones concedida a la Comisión de Petróleo y Gas Natural y a la Oil India Limited para la compra de equipo, maquinaria y servicios de exploración y explotación de petróleo y gas. La línea de crédito, conjuntamente con una anterior concedida en 1980, trata de ayudar a la India a reducir su vulnerabilidad a los costos rápidamente crecientes del petróleo importado y a conseguir una mayor autosuficiencia energética.

El tercer acuerdo comprende una línea de crédito de \$30 millones para ayudar a la India a mejorar la eficacia del sector eléctrico mediante el aumento de su capacidad, el fomento de una eficaz operación y utilización de instalaciones actuales, y